Srs. Integrantes de la Multipartidaria

PRESENTE

El MO.VI.DE (Movimiento pro-vida decorosa) está formado por barrios de escasos recursos: cantegriles, cooperativas surgidas de cantegriles y desalojados "por fincas ruinosas" reubicados en locales de emergencia.

Integran nuestro movimiento los siguientes

barrios:

"17 metros" de Piedras Blancas,

"19 de Abril" de Nuevo París,

"Emancipación" de Nuevo París,

"Nuevo Mausa" de Piedras Blancas,

"San Vicente" de Aparicio Saravia,

"Cooperativa La Calera" de La Teja,

"Cooperativa 7 de Abril" (local de emergencia Martínez Reina).

El MO.VI.DE solicita su participación en la "Comisión de Vivienda" ya que nuestros barrios y el sector social al que pertenecemos viven la situación más crítica en este aspecto. Por otra parte nos interesaría plantear las propuestas y reivindicaciones contenidas en nuestra plataforma.

Solicitamos además, que dicha plataforma sea leída en las comisiones de Economía, Salud, y Educación ya que nuestra problemática no está referida exclusivamente a la vivienda.

Sin otro particular, les saludamos muy atte.

Alune Groham Bet Morth hurth hurth

Spirite Morth flandy Guaham Bell Show Web.

Por Mo. VI. DE.

Sin otro particular, les saludamos muy atte.

Morth flands

Journal of Grown

Por Mo. VI. DE.

MOVIMIENTO PRO VIDA DECOROSA MO.VI.DE.

Quiénes somos?

Somos un grupo de barrios organizados que nos unimos para lograr una vida mejor. Por eso hemos creado el MOVIDE (Movimiento Pro Vida Decorosa).

El día 28 de noviembre de 1982 nos reunimos por primera vez en el Centro S. Vicente (A. Saravia) con representantes de los siguientes barrios:

19 de Abril (N. París), 17 metros (Piedras Blancas), Emancipación (N. París), Cooperativa La Calera (La Teja), San Vicente (Manga), Martínez Reina, (P. Molino) Corralón Municipal, (actual P. Visca) y Virrey y Elío (Cno. Maldonado).

Posteriormente algunos barrios dejaron de participar por dificultades de organización.

En enero de 1984, se integró el barrio Nueva Mausa (Piedras Blancas).

La forma de vida de nuestros barrios es la siguiente: la mayoría tenemos ranchos de chapas, palos, cartón, materiales usados, casitas de material. Otros viven en locales administrados por la IMM porque vivían en fincas ruinosas.

Y las personas que estamos sin trabajo, "nos rebuscamos" en changas, recuperación de materiales en desuso, manualidades y trabajos muy mal pagos.

No olvidemos que muchos de nosotros recogemos materiales, aportando a la industria, y somos los peores remunerados.

Pero a pesar de que somos gente de escasos recursos nos hemos organizado para luchar por nuestros derechos, ya que ningún gobierno se ha preocupado de atender nuestras necesidades.

Hasta ahora no nos habíamos unido porque desconocíamos los derechos que la Constitución nos otorga por ser ciudadanos de este país: vivienda, trabajo, educación, salario digno y salud.

Además teníamos las represalias de quienes nos llevaron a vivir en esta situación. Nos sentíamos inferiores por ser de escasos ingresos y creíamos que teníamos menos capacidad y formación, por eso veíamos las soluciones fuera de nuestras manos. Esto sucedía porque las personas de más recursos nos tenían relegados a segundo plano. Estos últimos años nos sentíamos con las manos más atadas porque estaba prohibido hablar públicamente de nuestros problemas.

Estas cosas nos hacían desconfiar hasta de nosotros mismos.

A esto se agregaba que los políticos nos utilizaron y nos engañaron siempre.

CUAL ES NUESTRA REALIDAD'?

A principios del 80 empiezan a haber gran cantidad de desalojos, que afectan sobre todo a las familias de más bajos recursos, como las nuestras.

El primer motivo para organizarnos como barrios es la lucha por un terreno dónde podamos vivir en paz, dónde seamos respetados en todos nuestros derechos como habitantes de este país.

Cuando empiezan estos desalojos, el Plan Nacional de Vivienda ya no funcionaba como antes, préstamos y terreno pasan a ser sólo para empresarios y sociedades

civiles (familias de altos ingresos). Ya no se contempla a los grupos de escasos recursos que generalmente se organizan en sistemas de ayuda mutua.

Las soluciones que el Estado había dado antes del 76 para barrios como los nuestros, no tomaban en cuenta para nada lo que quería la gente como sucedió con las viviendas de emergencia, por ej. "Cerro Norte".

El 1 y 2% que se descuenta del salario por ley para ser utilizado en beneficio del trabajador, no es volcado a favor nuestro, sino de sectores de ingresos más altos. Alcanzaría con lo que se recauda en poco más de 1 año por ese impuesto, para transformar todos los ranchos de Montevideo en viviendas decorosas.

Viendo que no hay nada que ampare a los barrios de escasos recursos y que el Estado nos cierra las puertas, decidimos trabajar todos los barrios juntos.

Así analizar nuestra situación para tener nuestras propuestas.

Cuando empezamos a hacerlo vimos que nuestros problemas comunes no son sólo de terreno y vivienda: todos sufrimos falta de trabajo, salarios muy bajos, educación frustrada, salud afectada por falta de alimentación y por el alto costo de los servicios en general.

A esto se suma la inseguridad de vivir en un terreno ajeno dónde nuestra privacidad no es repetada, dónde la policía entra a altas horas de la noche, nos llevan por 1 ó más días y perdemos así nuestros trabajos.

COMO ES NUESTRO ANALISIS ? TRABAJO Y SALARIO

Como ya hemos expresado, siempre realizamos los peores trabajos y nuestro salario no alcanza para cubrir nuestras necesidades.

Cuando gobernaban los "políticos", teníamos grandes dificultades para vivir, el trabajo era escaso y lo que se ganaba ni siquiera daba para comer.

Algunos "políticos" vieron que la situación era difícil de controlar y le dieron participación a los militares.

Con el golpe militar nosotros empeoramos, nos empobrecimos aún más, ya que se elminaron los sindicatos que defendían los intereses del trabajador, su salario y las fuentes de trabajo. La política económica que impusieron (modelo neoliberal) permitió la especulación de los patrones sobre los trabajadores, fijó altos intereses para la producción y benefició a los patrones quiénes cuando vieron mermar sus ganancias cerraron las fábricas. Se pidieron préstamos al exterior que repercuten en el costo de vida de los más pobres. Todo esto trajo más desocupación y miseria para nuestras familias.

TERRENO- VIVIENDA

Nuestros barrios no tienen posibilidad de acceder a los planes de vivienda del Banco Hipotecario por su alto costo.

Algunos funcionarios del Estado, con cargos importantes se están aprovechando de nuestras carencias ofreciendo soluciones que luego no cumplen de acuerdo a nuestras exigencias.

Estos funcionarios se han comprometido de palabra, a solucionar los proble-

mas de los barrios 19 de Abril, Emancipación, 7 de Abril, Nuevo Mausa, 17 Metros.. Hasta ahora no tenemos ningún documento que nos dé seguridad.

Algunos representantes de los partidos políticos se presentan en nuestros barrios haciendo promesas que tampoco cumplen (terreno, vivienda, trabajo, calles).

En conclusión: no existen planes de vivienda adecuados a la realidad de nuestros barrios, y aquellos que se han realizado no contemplan para nada nuestros intereses.

SALUD- ALIMENTACION

En nuestros barrios hay grandes problemas de salud porque falta trabajo, alimentos, viviendas decorosas, asistencia médica, medicamentos y servicios: teléfonos ómnibus, luz, agua, saneamiento.

Vemos que la mala alimentación que vivimos nos va debilitando a nivel de la salud, quedando cada vez más propensos a las enfermedades.

Además nuestros barrios son insalubres por estar cerca de los basurales. Hay fallas en los hospitales: no hay remedios, quedan personas sin atender, falta instrumental médico e higiene, y además están todos lejos de nuestros barrios.

Esto sucede porque el Estado no da los recursos para que todos podamos tener buena salud. La salud es por ley un derecho pero no se cumple. El Estado da más recursos al mantenimiento del aparato militar, y a la construcción de calles, puentes, represas, plazas y eficios.

No se han dado soluciones para éstos problemas, al gobierno no le interesa.

EDUCACION

En nuestros barrios la educación se ve frustrada ya que no podemos dar a nuestros hijos el estudio que necesitarían. Algunos niños terminan primaria pero no tienen acceso a secundaria, otros ni siquiera terminan primaria. Faltan útiles, libros, túnicas, uniformes, etc.

La mala alimentación trae problemas de aprendizaje, bajo rendimiento, repetición, deserción, y en general la familia tiene miedo de reconocer la situación de sus hijos.

A esto se agrega que muchos padres sienten desconfianza hacia la escuela porque no pudieron estudiar.

Los maestros no se preocupan de la situación del niño: el que no entiende queda para atrás, el que va mal vestido no puede entrar, y se siente inferior por ser de cantegril.

El sistema educativo actual instruye pero no educa: el alumno memoriza y repite, no importa lo que él piense. El mejor es el que sabe más, aunque no sea buen compañero. Esto los hace sometidos y apegados a la autoridad.

Se educa para el individualismo: lo que importa es salir adelante aunque muchos queden atrás.

El CONAE no adecúa los programas a nuestro medio económico, donde hay desocupación, bajos salarios, poco tiempo para estar con los hijos.

La educación es por ley "gratuita y obligatoria", pero no es igual para un pobre que para un rico. Los maestros, al estar obligados a cumplir un programa, y además cobrar sueldos bajos, no pueden mejorar su relación con los alumnos.

EXIGIMOS:

- * Líneas de crédito accesibles a las posibilidades de nuestros barrios para vivienda y terreno.
- * Que el Estado subsidie los préstamos de acuerdo a las posibilidades de los barrios.
- * Participar en la planificación y elaboración de todos los proyectos que tengan que ver con nuestros barrios. "No queremos un nuevo Cerro Norte".

TERRENO- VIVIENDA

- * Expropiación de todos los terrenos ocupados por las familias de escasos recursos en su beneficio.
- * Derogación del decreto que convierte en propiedad horizontal a las cooperativas de vivienda por Ayudua Mutua.
- * Que el 1 y 2% de impuestos a los sueldos se use para lo que fue creado (vivienda para familias de escasos recursos)
- * Que se entreguen los documentos de expropiación de los predios que ocupa el barrio 19 de Abril.
- * Que se entreguen los recursos prometidos a los habitantes de Martínez Reina que no aceptaron el plan "40 semanas" (Cooperativa 7 de Abril)
- * Que se entreguen en propiedad a los ocupantes de todos los terrenos municipales (como Emancipación)
- * Que el Estado provea de maquinaria e instrumentos para el mejoramiento de los barrios de escasos recursos.

TRABAJO - SALARIO

- * Que se cree un plan nacional de trabajo con salarios dignos para las familias de escasos recursos con ocupación para todos.
- * Que se cambie la política económica.
- * Que se aumenten los salarios.
- * Que se congelen los precios de la canasta familiar.
- * Que se bajen los intereses de los préstamos de la producción.
- * Que se deje liberado a los trabajadores la organización que quieran darse tal como dice la Constitución del 67.
- * Que se incentive la producción y se corte la fuga de capitales as exterior.
- * Que los trabajadores independientes de bajos recursos tengan acceso a los beneficios sociales con un aporte igual a los obreros de ls construcción.

SALUD - ALIMENTACION

- * Que es Estado apoye comedores barriales con la participación de los vecinos atendiendo las diversas dificultades.
- * Crear Centros de Salud zonales con especialistas gratuitos o de muy bajas cuotas.
- * Que haya técnicos ocupados de atender los diversos problemas y ayuden mediante audiovisuales.

EDUCACION

- * Que se adecúe el sistema educativo al nivel de nuestros medios económicos.
- * Que a las escuelas que concurren niños de familias de escasos recursos, se envíe maestro y profesores preparados para atender problemas de aprendizaje.
- * Que se creen equipos con psicólogos, asistencia social, etc, en las escuelas para trabajar con los maestros.
- * Que se cambie el sistema educativo de los maestros y profesores.
- * Exigimos que se vuelquen a la educación los recursos económicos que correspondan.
- * Que se creen nuevas formas de educación de adultos con cursos en los lugares de trabajo, sin pérdida de salario y sin aumento horario.
- * Que se apoye con materiales para crear bibliotecas populares en los barrios.
- * Que se instrumente el acceso a la educación universitaria de los jóvenes de escasos recursos que nunca llegan a Facultad.
- * Que se instrumenten formas para que los padres puedan participar en la educación de sus hijos en las propias escuelas.
- * Que el Estado obligue a los canales de televisión poner programas educativos para los niños en horarios adecuados.
- * Que el Estado entregue a los niños de bajos recursos los útiles necesarios (túnicas, libros, zapatos, etc)

LIBERTADES y GARANTIAS

- * Que cesen las "razzias" en los barrios de bajos recursos respetando nuestros derechos constitucionales.
- QUE TODOS ESTOS RECLAMOS NO QUEDEN EN UNA ACEPTACION DE PALABRA POR PARTE DE LOS POLÍTICOS
- QUE TODO ESTO NO NOS OBLIGUE A SENTIRNOS COMPROMETIDOS Y QUE NO NOS USEN.